
2011年2月15日 星期二
统筹 安学军 编辑 黄波涛 校对 刘畅 版式 王小羽 05

热议郑州都市区热议郑州都市区20201111郑州两会郑州两会

两会期间，在谈到郑州在今后发展中应把握的主要工作时，市人大常委会主任白红
战建议：

要推动郑州都市区建设开好局、起好步。要抓住中原经济区建设宏伟蓝图上升为
国家战略的难得发展机遇，尽快制定郑州都市区建设规划纲要，加快进度，保证质量，呼
应中原经济区建设，并制订实施方案，强化责任落实，加快形成中原经济区核心增长极，
推动经济社会持续跨越式发展。

要坚持以项目带动发展，把项目建设作为实施“十二五”规划、加快郑州都市区建设
和实施跨越式发展的抓手，坚持不懈地抓好招商引资工作，以大项目建设的不断突破，
拉动全市经济社会的跨越式发展。

要加快产业结构调整，加快发展方式转变。构建以重大产业基地、优势企业集团和
特色产业集聚区为支撑的发展格局，加快发展物流商贸、电子信息、文化创意旅游等新
兴战略产业。

要加大水利建设投入。今年中央一号文件将水利建设置于核心，要求加大水利建
设投入，保证农业、农村的水利使用，郑州作为省会城市，要带头贯彻中央一号文件精
神，加大水利建设投入力度，改善农村和农业发展条件。

要关注和保障民生。中央十七届五中全会提出了城乡居民收入与经济发展增
长同步的要求，增加城乡居民收入。要切实办好“十大实事”，列入“十大实事”的项
目都是群众最关心、最直接、最现实的利益问题，要严格标准，确保把实事办实。要
以两店（便民快餐店和蔬菜便利店）进社区工程为重点，切实保障城乡居民生活必
需品的供应与安全，要大力实施教育资源倍增、医疗资源倍增工程，进一步提高社
会保障水平。 晚报记者 李萌
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推动郑州都市区建设开好局、起好步

代表热议市人大常委会工作报告

中原经济区建设
需要法律的有力保障

设立专职代表联系基层,做到代表履职全覆盖

按 照 郑 州
市第十三届人
民代表大会第
三次会议议程
安 排 ，昨 日 上
午，各代表团会
议分组审议市
人大常委会工
作报告、市人大
法制委员会工
作报告、市中级
人民法院工作
报告和市人民
检察院工作报
告。审议中，代
表们对如何通
过立法、执法、
监督等方面保
障中原经济区、
郑州都市区的
建设提出了建
议和意见。

晚报记者
李萌 裴蕾

中原经济区建设需要法律的有力保障

孙晓丽代表说，近年来我市教育建设都按照教育规划等进行逐步建设，但有的教育建设因为各种
原因，并未按照规划和法规进行建设，致使区域教育资源缺失，影响教育协同发展。教育发展也是服务
中原经济区建设的一个方面，能保证法规的落实，才能确保教育的健康发展。不仅要立法和进行项目
规划，更要确保法规的落实。

王桂堂、李刚等代表建议：加大对“一府两院”监督力度，提高监督实效，避免短期效益；加大代表议案
建议的督办力度，探索建立科学分析、分类分时督办的长效机制，进一步提高议案建议办理的解决率和满
意率；围绕群众的热点、难点问题多组织调研，督促帮助“一府两院”及其部门切实为民执政、为民谋利。

不断完善立法，实行质询和咨询

对于常委会明年的工作，姚辉、孙梅代表建议：进一步加强监督力度，不断完善立法，实行质询、咨
询，为科学发展提供法制保障。加强对法院、检察院工作的监督力度。两院工作关系社会民主法制建
设，常委会要进一步完善代表旁听两院重大案件制度，并提高对案件审查的监督力度，实现司法公正。
加强对经济财政的监督，尤其要对重大工程建设的计划、预算执行情况进行监督。

建议设立专职代表联系基层，做到代表履职全覆盖

王新生代表说，报告大局意识强、立法效果好、监督“一府两院”工作有成效。他建议：人大工作应
当把一切从群众中来，到群众中去这一理念法律化、制度化；进一步完善司法制度，细化各项贴近群众
生活的法律法规；加大监督力度，扩大监督的范围；立法要征求各方意见，防止部门利益化。

朱是西代表说，完全拥护和赞成市人大常委会的工作报告。同时，对市人大的工作也有几点建议：创新
人大工作，人大应发挥职能作用，在改进机关行政效能上有举措；完善立法工作，避免法律缺失造成社会管
理问题的出现；加强代表工作，除了加强代表培训，提高代表素质，还要设立专职代表联系企业、社区等，做
到代表履职全覆盖；提高议案办理质量，人大督办议案要密切党群干群关系，办出实效。

建议尽快出台学前教育发展规划

康定军、王哲等代表说，2010年，市人大常委会在立法、监督、决定重大事项、人事任免等项工作中，
都体现了务实为民的特点，做了大量富有成效的工作。建议要更加注重加快立法进程，增加立法数量，
提高立法效率；要更加注重提高监督工作实效，切实发挥好地方国家权力机关的作用；要更加注重提
高人事任免质量，积极参与干部任前考察工作。

张百顺代表说，市人大常委会工作报告总结去年的工作，以较大篇幅就中小学“入学难”问题进行
了回顾，坚持跟踪监督，督促市政府加大投入力度，加快新校建设，有效推进了我市“入学难”问题和学
前教育资源不足问题的解决，作为教育界的代表，备受激励和鼓舞。学前教育是基础教育的重要组成
部分，是终身教育的起点，是整个教育的基石。建议市人大常委会督促相关部门尽快出台学前教育发
展规划、大力兴办公办幼儿园、鼓励民营资本建立幼教机构、加强幼教机构规范和安全监管、核定增加
幼儿教师事业编制，从根本上解决“入学难”问题。

市人大常委会主任白红战市人大常委会主任白红战 晚报记者晚报记者 廖谦廖谦 图图

旁听公民
带来“草根”建议

“基础教育应该盘活现有资源”
“地铁一号线能不能延伸至上街”

“基础教育应该盘活现有资源。”“地铁一号线能不能
延伸至上街，这样上街人民才能真正感受到是郑州的市
民。”“在郑务工人员子女应该享受公平的教育机会。”“如
何预防青少年犯罪”……昨日下午，在市人大常委会机关
十三楼，市十三届人大三次会议召开旁听公民座谈会，旁
听公民畅谈他们的感受和体会，并就群众关注、关心的热
点话题提出建议。市人大常委会副主任王旭彤出席座谈
会，座谈会由市人大常委会秘书长刘焕成主持。

35位旁听公民参加座谈会
此次共有 35 位旁听公民参加座谈会，他们有单位推

荐的，也有自己主动申请报名的。他们当中有专家学者、
退休干部、企业老板及基层工作者等。

在座谈会上，旁听代表争相发言。大家对郑州市近年
来的快速发展表示欣喜，对市政府近年来所做的工作和成
绩表示欣慰，同时结合自身实际，对我市今后的发展提出
了建设性的意见建议。

旁听公民的话题很民生
许多旁听公民的话题都集中在解决民生问题上。
郑州职业技术学院副院长王建庄说，基础教育是教育

的重中之重问题。现在政府每年都在建小学，但感觉学校
还是无法满足需要。其实现在也有一些学校生源不足，这
都是因为许多家长要让孩子上好学校的心理造成的。政
府应该盘活现有资源，让老师流动起来，这样各个学校的
教育水平都会提高，大家不挑学校了，学校也就不显得那
么紧张了。

来自郑州远大医药科技有限公司的孟繁聪作为网友
旁听公民也带来了“在郑务工人员子女如何享受公平的教
育机会”等5条“草根”建议。

旁听公民的发言很有价值和针对性
市政府副秘书长宋柏松表示，旁听公民的发言很有价

值和针对性，对号的意见和建议会请人大列入议案快点解
决。“我们正在做‘十二五’的规划，下一步会对规划做进一
步调整。解决问题需要调动两方面的积极性，一是政府
的，另一个就是基层的。呼吁大家，城市的管理人人有
责。在城市建设当中涉及方方面面，有些地方做得确实不
尽如人意，我代表市政府对做得不好的地方，提请广大公
民给予谅解，政府有能力也有信心，在大家的共同努力下
把郑州市建设得更加美好，为大家提供更加宽松宜居的生
活环境。” 晚报记者 李丽君


